# Síntesis Internacional



# **GUATEMALA**

Guatemala, agosto (DPA). Dos familias completas, cuyos nombres no quieren darse por motivos de seguridad y que incluyen varios niños, buscaron refugio en la Cruz Roja de la ciudad de Guatemala y han pedido protección a las embajadas de Españay Canadá para poder salir del país. (Inf. en Pág. 9).

# SUIZA

Ginebra, agosto (Reuter). Los Estados Unidos acusaron hoy a Cuba de haber reanudado sus ataques contra el movimiento de derechos humanos de ese país, habiendo arrestado a tres de sus dirigentes a principios de mes. (Inf. en Pág. 17).

# **COSTA RICA**

San José, agosto (DPA). El subsecretario del Tesoro de Estados Unidos David Mulford declaró que "Estados Unidos da su apoyo a Costa Rica en sus esfuerzos para solucionar el problema de la deuda externa". (Inf. en Pág. 13).

## **HONDURAS**

Tegucigalpa, agosto (DPA). Las autoridades económicas hondureñas anunciaron hoy haber logrado un acuerdo parcial de su deuda comercial externa, que representa casi un ocho por ciento del total de su deuda externa. (Inf. en Pág. 41).

# **PANAMA**

Ciudad de Panamá, agosto (DPA). El dirigente opositor panameño Guillermo Endara dijo hoy que esperaba que la Organización de Estados Americanos (OEA) emita mañana 23 de agosto una resolución de condena al general Manuel Antonio Noriega. (Inf. en Pág. 39).

# Hermano de Fidel Castro en

narcotráfico

Miami, agosto 22 (UPI). El ministro de Defensa cubano. Raúl Castro, hermano del presidente Fidel Castro, esperó en un aeródromo militar de Cuba un grupo de contrabandistas que descargó unos 264 kilogramos de cocaína destinados a Estados Unidos y sus guardaespaldas solicitaron marihuana a los traficantes, dijo a fiscales estadounidenses un distribuidor de drogas.

Un avión de combate Mig de Cuba escoltó a la aeronave con droga a la base de la Fuerza Aérea en Varadero donde Raúl Castro la esperó en 1987, dijo a los fiscales el exiliado cubano Reinaldo Ruiz, convicto de traficar con cocaína, sin más deta-

#### Figura clave

Ruiz, cuya cooperación con las autoridades estadounidenses indujo al gobierno cubano a destituir 14 prominentes funcionarios y ejecutar a cuatro de ellos por traficar con drogas, fue sentenciado ayer a 17 años de prisión.

Admitió haber organizado operaciones aéreas con cocaína en que se introdujeron más de 1,100 kilogramos a Estados Unidos desde Cuba y Haití. Ruiz dijo que su hijo Rubén viajaba en el avión recibido por Raúl Castro.

Reinaldo Ruiz indicó que los guardaespaldas de Raúl pidieron marihuana, pero no aclaró si la solicitud fue aceptada. "Ruiz está convencido de que Raúl Castro formaba parte de la operación", dijo el fiscal Dexter Lehtinen

Dexter Lehtinen.
"El hecho de que lo vio alli es la mejor de las evidencias que presenta". De 51 años de edad, Ruiz pudo ser sentenciado a cadena perpetua sin derecho a fianza. Pero el juez Thomas Scott le impuso una condena menos severa.



Raúl Castro

### Prueba de fuego a Pdte, de Venezuela

Caracas, agosto 22 (DPA). El jefe de Estado de Venezuela, Carlos Andrés Pérez, y su Partido Acción Democrática enfrentarán una primera prueba de fuego interna tras el recambio presidencial de febrero pasado cuando el domingo más de 2.3 millones de militantes puedan elegir a sus candidatos a gobernadores y cargos municipales en medio de vaticinios sobre una creciente apatía de la base partidaria

Sin embargo, y pese a los temores de la cúpula dirigente de Acción Democrática ante una posible abstención masiva de sus militantes, el secretario general de AD, Humberto Celli, se mostró optimista de que su partido ganará las



Carlos A. Pérez

elecciones del tres de diciembre, afirmando que las encuestas le daban un amplio margen a su organización ante los candidatos de la oposición.

Por primera vez los venezolanos elegirán el tres de diciembre a los gobernadores de los 20 estados del país.

# Virtual candidato de la oposición en Nicaragua

Managua, agosto 22 (DPA). Enrique Bolaños (65), un empresario agrícola, que el gobierno sandinista ha expropiado varias plantaciones de algodón, es considerado el virtual candidato a la presidencia de Nicaragua por la alianza de 12 partidos que forman la "Unión Nacional Opositora", en las elecciones dei mes de febrero de 1990. Los grupos económicos que forman el Consejo Superior de la Empresa Privada (COSEP), el sector de la oligarquía conservadora y varios partidos conservadores del bloque opositor apoyan la precandidatura de Bolaños, que mantiene una campaña radial por la libre empresa y la recuperación de la privatización en Nicaragua. El Partido Nacional Conservador (PNC) postuló a Bolaños para enfrentarse al candidato del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), que posiblemente será el comandante Daniel Ortega y otros pretendientes a la presidencia que han surgido de partidos al margen de la alianza opositora.

El diario conservador "La Prensa" publica hoy que Bolaños fue confirmado por los "más selectos" de la familia conservadora.

MILES DE DAMNIFICADOS. Buenos Aires, Agosto 22 (Reuter). Una mujer intenta barrer la entrada de su casa en un suburbio capitalino. Fuertes lluvias caídas durante los últimos días han originado alarmantes inundaciones en varias zonas de Buenos Aires. Funcionarios del gobierno han informado sobre varias muertes y más de diez mil damnificados.

# BCIE está afectado por la crisis política de C.A.

Tegucigalpa, agosto 22 (AP). El presidente del Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE), Rolando Ramírez, expresó hoy que la crisis política y social que agobia a la región está afectando "peligrosamente" la capacidad financiera de esa institución.

### \$163 millones

"La situación se manifiesta en que los cinco países centroamericanos mantienen actualmente una deuda de 163 millones de dólares con el BCIE, lo cual es grave", - ,,

Ramírez, de nacionalidad costarricense, expresó que "esta mora de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica podría poner en peligro la estabilidad económica del BCIE".

No especificó, sin embargo, la deuda que cada país del área mantiene con la institución.

"La crisis política y social que persiste en Centroamérica ha debilitado al BCIE. Por ello, esta es la hora en que las cinco naciones centroamericanas, que son miembros del BCIE, deben respaldar todas las acciones de nuestra institución. De lo contrario, el BCIE estaría siendo peligrosamente afectado por lo que ocurre en nuestra región", subrayó Ramírez en rueda de prensa.

Sostuvo, asimismo, que "esa mora nos preocupa, aunque estamos conscientes de que cada país de Centroamérica enfrenta problemas.

Creemos, sin embargo, que es necesario buscar fórmulas para concertar acuerdos comunes, que permitan al BCIE continuar siendo una institución fuerte y sólida".